

ESPAÑA 1'25 ptas. al mes
EXTRANJERO 2'25 idem
NÚMERO suelto 5 céntimos
IDEM ATRASADO 10 idem

LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE, DE NOTICIAS Y AVISOS

AÑO III

Palma de Mallorca, lunes 5 de Junio de 1905

Núm. 711

Actualidades

De perfecto acuerdo

Reconocemos todos, ó casi todos los españoles, que el viaje de nuestro Soberano don Alfonso XIII á París y Londres no quedará reducido simplemente á un programa de festejos, brillante, soberbiamente realizado, que no dejará en pos de sí, como estela, mas que un recuerdo de fastuosidad y esplendidez.

Las visitas que mutuamente se devuelven, en nuestros tiempos, los jefes de Estado, tienen una alta significación y una trascendencia suma en las relaciones internacionales de los pueblos. Ya no podemos ver en ella una mera y simple cortesía: el jefe de un Estado que atraviesa la frontera no va solamente á recibir las aclamaciones de sus vecinos. Al festejarse, se celebra en su persona á la nación que representa, y los lazos que la amistad, ó la defensa de sus comunes intereses, han ido creando, según la necesidad, quedan mas anudados en ese momento solemne de los brindis, en que los jefes de la nación declaran á la luz sus aspiraciones y sentimientos, sus pensamientos y sus votos. Las negociaciones que han ido laborando en la sombra hasta fijar concretamente el límite de la conveniencia ó de la necesidad entre las naciones, queda sancionada y fundida al choque de dos copas de Champagne en mano de dos jefes representantes de su país.

Pensando así, y considerando las significativas palabras salidas solemnemente de labios de Alfonso XIII y de Mr. Loubet, puede adivinarse, mas aún, concretarse cual es la orientación que España parece adoptar al fin en frente de las potencias europeas: un acercamiento á Francia y por ende á Inglaterra, una inteligencia cordial, cuando no abierta alianza con aquellas dos naciones que al brindarnos con su amistad, vienen á ofrecernos su apoyo material para el momento en que estalle, como un torbellino de muerte, el tremendo conflicto que comienza á dibujarse en el horizonte del porvenir europeo.

No se olvide que los recientes é inauditos descalabros sufridos por Rusia en su lucha colosal con el Japón han de influir eficazmente en el tablero en que la diplomacia mundial juega sus grandes, sus formidables partidas. Cuando la paz haya tendido su manto sobre aquellos campos desolados, dondó blanquearán por mucho tiempo los huesos de millares de infelices, nada mas natural que se vea á Francia acercarse á Inglaterra y alejarse de Rusia, y á ésta aproximarse á Alemania, enemigas naturales ambas del poderío británico.

No puede sernos, pues, indiferente el lenguaje que emplea la prensa francesa. Así creemos muy oportuno traducir de un periódico francés los siguientes párrafos que muestran el sentimiento general dominante en la vecina República.

«El atentado cometido contra el Rey de España es tanto más odioso cuanto que este, precisamente en la contestación al brindis de Mr. Loubet, acababa de testimoniar el acuerdo perfecto de España y Francia sobre las cuestiones que les interesan muy principalmente. Todo el mundo, dentro y fuera de nosotros, en Berlín y Londres, como en la inteligente población de París, ha comprendido el alcance, el significado que tiene aquella declaración de Alfonso XIII en las actuales circunstancias, en que el embajador alemán Tattenbach trabaja cerca del Sultán de Marruecos. Con palabras mesuradas, de un rasgo breve, ligero, pero concreto y lleno de seguridad, el presidente Mr. Loubet había indicado que vecinos por doquier, por doquiera debían aparecer unidos los dos países.

Este por doquier se extiende desde los Pirineos al Africa. El presidente Loubet no tenía que subrayar de antemano esta inteligencia con igual confianza, con el mutuo apoyo para el éxito de Francia y España en Marruecos, atestigüada no solamente por el envío á Fez de la amistosa embajada del ministro español señor Llaverría, sino también y mayormente por el viaje de Alfonso XIII á París. No es menos significativo el entusiasmo franco y resuelto con que ha confirmado Alfonso XIII el acuerdo perfecto que formulara en su brindis Mr. Loubet.

Cuando se recuerda la energía que la diplomacia alemana, y personalmente el emperador Guillermo, han desplegado para impedir este viaje, las advertencias de mal agüero que los periódicos de alende el Rhin y los diarios ultramontanos españoles aliados en esta campaña han multiplicado, para hacer infranqueables á nuestro vecino los Pirineos cuya penetración ha anunciado el joven monarca,

con tanto entusiasmo en el brindis del Palacio del Eliseo por medio de nuevas vías de comunicación, cuando se tiene en cuenta todo esto, cómo no sentirse entusiasmado ante la firmeza de este joven hijo de España, que sin alardes ni fanfarronadas, sino con una dignidad tan sencilla, tan natural tan juvenil, para los pies y se pone enfrente del poderoso Jupiter del continente, que prosigue con ardor lo que le demandan el interés de su país y el honor de sus empresas? Pues bien, en este conflicto ante el que han bajado la cabeza muchos políticos de blanca barba, como los bisoños ante el sibilo de las balas, este joven resuelto, leal de buena fé, ha penetrado en el mismo corazón de Francia, conquistándolo por completo, de esta Francia que siente la poderosa vibración de una simpatía ingenua é instintiva por todo empeño noble y generoso.

El Rey de Italia, que en el pasado Abril, fué también el objeto de imperiosas reclamaciones por parte de Berlín, opuso sin duda una imperturbable sangrefría; pero la actitud firme, resuelta de Alfonso XIII tiene algo de más grande, de más solemne. ¿Acaso porque á los diez y nueve años la sangre es más impetuosa? ¿Quizás porque en la tradición de sus antepasados Alfonso XIII conserva recuerdos de Francia, como se lo ha recordado amablemente Loubet al decirle: Estais seguro de ver levantarse á cada paso que deis el testimonio de que no habeis venido á una tierra extraña?

Sea lo que fuere, todos pudieron notar el acento, lleno de energía, de franqueza espontánea, de valentía, con que Alfonso XIII proclamó el acuerdo entre su país y Francia, calificándolo de perfecto, insistiendo sobre el punto de estrechar, de anudar los lazos ya tan fuertes y numerosos entre los dos pueblos.

«Pues bien! ahí tenéis á un joven Cid, que se atreve á mostrarse reconocido y amante de Francia, que, contemplado por toda Europa, no tiene miedo á comprometerse con Francia, que mas valiente que muchos no cree haber cometido un delito europeo por el hecho de no haber querido someterse á las exigencias de Guillermo II y de emanciparse del influjo que sobre él intentaba ejercerse en Berlín.

Así se explica la explosión de simpatía, la manifestación más grande de cariño y respeto, las aclamaciones más entusiastas con que París ha acompañado todos los pasos de su idolatrado huésped; y no ya el París elegante, intelectual, interesado, que ve que el soberano español muestra una predilección cariñosa por la República francesa, sino el París democrata, obrero, humilde, el pueblo bajo, el del Hotel de Ville, en donde el Alcalde, Mr. Broussé, lleno de inspiración, saludó al Monarca reconociendo la alta significación y la trascendencia que encierra el viaje de D. Alfonso XIII, y celebrándolo como la postrera etapa para llegar á la unión definitiva y poderosa de toda la raza latina.

Recuérdense aquellas delirantes explosiones de entusiasmo, llenas de cariño, aquellas soberbias ovaciones indescriptibles con que el pueblo en masa recibió á D. Alfonso cuando visitó los Mercados!

Curiosidades

La cosecha del tabaco.—La cosecha de tabaco, en el mundo, se calcula en 1.000.000.000 de kilos no incluyendo los dos millones y medio que se emplean en la elaboración de cigarrillos servicios, búlgaros y rumanos.

Los fumadores que hay en el mundo parece que son 452 millones de individuos, lo que viene á dar un promedio de 2 210 gramos de tabaco por persona.

Entre los europeos, los que más fuman son, los holandeses.

El barómetro de los pastores.—Los pastores ó guardas de ganado lanar no necesitan consultar barómetro alguno para predecir el tiempo que hará. Les basta ver el borro de las ovejas para conocer todo cambio atmosférico. En efecto, la lana del borro adopta la forma de sortija y cuanto más ensortijada se halle, mejor tiempo anuncia.

Un verdadero desierto.—El territorio del Tibet, que tanto ambiciona Inglaterra, tiene mayor extensión y es mayor que Francia y Alemania juntos, pero no cuenta más que unos seis millones de habitantes. Es decir, que no llega su población á la de Corea.

La pipa del Kaiser.—Pocos hombres

habrá seguramente más aficionados á fumar en pipa que el Kaiser. De ordinario usa variedad de pipas, pero entre todas ellas siente preferencia por una, construída según diseño dibujada por el mismo.

La taza de la pipa preferida, es de ambar, y el tubo de cerezo de Turquía, adornado con una V. V. irriada de Wilhelm Guillermo), sobre la cual hay posado un pájaro de plata.

Cuando el emperador hace uso de esta pipa, fuma un tabaco de la Habana preparado especialmente para él.

Como se descubre el envenenamiento.—De ahora en adelante será fácil descubrir muchos de los crímenes por envenenamiento, utilizando el procedimiento ideado en Filadelfia, por un sabio.

Se trata de embalsamar los cadáveres con un líquido que no contiene venenos minerales ni vegetales, y que no puede destruir las huellas de una muerte violenta.

El aire, arsénico y demás venenos minerales que se usan para embalsamar, suelen ser obstáculo insuperable para el médico que busca la causa precisa de un fallecimiento. Es preciso un líquido que reemplace tales sustancias y se ha encontrado con el aldetrida fórmico, que contiene todas las propiedades endurecedoras y preservadoras de los otros líquidos, y sin embargo no impide determinar exactamente un envenenamiento, caso de existir.

Contra el hielo.—En el Canadá se acaba de hacer un ensayo, empleando una corriente eléctrica para deshalar rápidamente las bocas de las cañerías de agua. A cada extremo de una cañería se ha colocado un hilo eléctrico, después se ha establecido una corriente débil y en algunos minutos el hielo se líquida por completo. La Compañía eléctrica de Ottawa, en vista del éxito del experimento, lo ha repetido y los resultados han sido siempre satisfactorios.

Si los experimentos continuasen en mayor escala no sería difícil que se arribase al medio de llegar al Polo.

Los tranvías eléctricos.—Un hombre de ciencias italiano, dice que los tranvías eléctricos con trole son un medio de desinfección para las ciudades.

Las chispas eléctricas de los cables aéreos engendran azono del oxígeno del aire. El efecto antiséptico es mayor cuanto más estrechas son las calles.

La vacuna.—Recientemente se ha establecido en Francia la obligación de vacunarse tres veces; la primera á poco de nacer, la segunda á los once años y la tercera á los veinticinco.

Como juzga á Europa el Japón

Una importante revista de Tokio, «El Taiyoo», publica en su último número un artículo característico. En él se ve el orgullo inmenso y natural del pueblo nipón que, sintiéndose vencedor, sueña ya en lanzarse á la conquista moral y comercial de Asia.

De Europa nada teme. Oigamos como habla de los diversos países europeos:

«De Inglaterra: «Tendrá que organizar definitivamente sus grandes colonias de Africa, de Australia y de América, lo que la impedirá representar un papel preponderante en Extremo Oriente, á menos que no se vea forzada á ello por algún conflicto general en que no querrá perder su parte de botín, como sucedió á fines del siglo pasado.»

«Esta eventualidad se hace cada vez menos probable, á consecuencia de la victoria del Japón y de la protección que piensa conceder á los intereses chinos. Por consiguiente dirigirá sus miradas á otra parte: preservar á la India de las tentativas exteriores, tal será su objeto.»

«De Alemania: «Me es absolutamente imposible considerar á Alemania como un factor serio en la solución de los problemas relacionados con el porvenir de China.»

«Verdad es que hace á Inglaterra, en Extremo Oriente, una competencia bastante feliz en el terreno comercial; pero debe renunciar á ella con el Japón.»

«Los japoneses están tan bien dotados como los alemanes en cuanto á la idiosincrasia y la educación, tienen sobre ellos la inmensa ventaja de que China está á sus puertas y de trabajar á muy bajo precio. Después de nuestra victoria sobre los usos, la desproporción se acentuará aun más; todo se calculará tratando de aumentarla riqueza y la fuerza del Japón, y Alemania podrá pretender, cuando mucho, un papel secundario en los destinos de China.»

De Francia: «Hay quienes temen los progresos de Francia en Asia, y recelan verla anexionarse las provincias del Sur y del Oeste; estos temores me parecen sin fundamento.»

Francin no es ya lo que antes era. A pesar del brillo exterior de su civilización, tiene el corazón enteramente podrido; puede envidiársele su refinamiento, sus bellas artes y su riqueza; pero su energía comercial está agotada. Su población disminuye de día en día, y es razonable creer que desaparecerá del puesto de las grandes naciones hacia el fin de este siglo.

Por consiguiente, todas sus empresas de colonización en Asia están condenadas á un fracaso fatal.»

Retazos de la prensa extranjera

Episodios del combate

La suerte del acorazado «Borodino»

Un oficial del acorazado Borodino ha contado en los siguientes términos lo que presencié en el curso del combate naval:

«Nuestro buque, dice, entró en acción desde el momento en que los japoneses estuvieron enfrente. El buque enemigo más próximo era el acorazado Shikishima, cuyos proyectiles comenzaron á caer sobre nosotros, algunos instantes después de trabado el combate. Yo tenía á mi cargo una pieza de 30 centímetros en la barbata de proa. Hice el primer disparo á la una y media, y vi con gran satisfacción que el primer proyectil dió en el blanco y que el Shikishima había sido tocado en sus obras superiores. Durante diez minutos el buque japonés no contestó.

Fué entonces cuando el almirante Rojstvenki vino á bordo del Borodino, desde el cual estuvo dirigiendo la acción.

A las tres de la tarde, el Shikishima y el Fuji abrieron contra nosotros el fuego de su artillería. Un proyectil dió contra la barbata, y el choque nos hizo caer de espaldas, casi sin sentido.

Sali por último de la barbata, que estaba llena de humo. Los proyectiles llovían de todas partes sobre nuestro buque, y á cada golpe, los hombres caían por docenas, muertos y heridos.

Habiéndose desvanecido el humo entré de nuevo en la barbata, pero apenas habíamos conseguido hacer dos disparos cuando otros dos proyectiles cayeron á la vez sobre nuestra batería, poniendo fuera de servicio los dos cañones de 30 centímetros, destruyendo completamente la barbata y matando á diez y ocho oficiales y soldados.

Yendo á rastras, pude ganar el puente, y me dirigí á una pieza de 15 centímetros, en torno de la cual se amontonaban los muertos y los heridos. Permanecí allí una hora, durante la que el Borodino parecía un verdadero infierno. La cámara de los oficiales y los departamentos de la marinería estaban inundados de soldados heridos.

Como los aparatos para izar las municiones habían sido casi destruídos por completo, los obuses pasaban mano en mano. El palo de señales había sido cortado por un proyectil, y en aquel momento vino á anunciarme un oficial que el almirante había sido herido y transportado á un contra torpedero. Eran las cuatro de la tarde. El Borodino iba sumergiéndose por la proa; habíase perdido toda esperanza de poder salvar al buque.

Los japoneses, después de haber conseguido romper nuestra posición de combate, avanzaron más y concentraron sobre nosotros todo el fuego de sus cañones. Nuestras torres acorazadas formaban excelentes blancos y parece que ninguno de los hombres colocados en las cofas había sobrevivido. Yo me ofrecí, con algunos hombres, trepar hasta aquel punto, y allí, el espectáculo que se ofrecía era tan terrible, lo tengo tan dolorosamente grabado, que difícilmente he podido conciliar el sueño desde entonces: los soldados que ocupaban aquel puesto habían sido destrozados por el fuego bien dirigido de los japoneses: La ametralladora aparecían rotas, deshechas, reducidas á mil fragmentos.

El fuego que se declaró á la vez en muchas partes del buque, vino á aumentar el horror que desolaba nuestro desgraciado buque. A bordo, las trompetas señalaban el incendio por doquier, y los proyectiles que sin cesar caían hacían tan difícil la maniobra que no había medio posible de reducir las llamas. Decidíóse retirarse de la línea de combate, luchando hasta el último extremo.

Como el gobernalle había sido re-

Herniados.—Quebrados.—Leed

Siendo tantos los herniados (truncos) que están sufriendo constantemente y siendo los bragueros del reputado ortopedista señor Torrent de Barcelona remedio infalible para la curación de tan grave dolencia dicho especialista á fin de dar á conocer los grandes resultados curativos de sus maravillosos aparatos estará en Palma únicamente el martes 6 del corriente en la Fonda del Vapor, Verif 19, donde podrán consultarle cuantas personas quieran curarse de sus hernias como así mismo los que sufran descensos abdominales y de la matriz ó elevación en cualquier parte del cuerpo, pues para todas sus dolencias dicho especialista construye aparatos verdaderamente notables y que son la admiración de los más eminentes médicos que constantemente lo están recomendando.

No dejar de visitarle.—Folleto, pruebas y consultas gratis para todo el mundo.

Téngase presente que el especialista señor Torrent estará en Palma únicamente el martes 6 del corriente

parado, pusimos proa hacia el Este. Pero, ocho navíos japoneses al menos nos cercaron, cañoneándonos de todas partes.

Nuestros cañones de proa estaban fuera de servicio; pudimos aún hacer excelentes disparos con las piezas de gran calibre de popa y la de 15 centímetros que quedaba intacta, si bien estos cañones no estaban servidos más que por la mitad de sus efectivos normales.

El Borodino, sumergiéndose más y más por momentos, ofrecía un blanco magnífico á la enorme superioridad del enemigo.»

El crucero Nakhimoff

El Daily Mail publica la siguiente información que ha recibido desde Tokio:

El comandante del crucero Amiral Nakhimoff, actualmente prisionero en Osato, relata el combate naval en los siguientes términos:

«Nosotros divisamos por primera vez á los japoneses el día 27 de Mayo, á las seis de la mañana. En el momento en que nos dirigíamos hacia el Este de Tsushima, los buques de Togo avanzaron á nuestro encuentro y abrieron el fuego. El cañoneo no había durado sino 90 minutos, cuando sentí un choque violento y brusco y el Nakhimoff comenzó á hundirse rápidamente. Mi opinión es que el buque había sido tocado por una mina ó por un torpedo.

La tripulación estaba compuesta por 600 hombres, entre oficiales y marinos. La mayor parte de ellos desaparecieron con el buque. Yo mismo, con los sobrevivientes, pudimos salvarnos por medio de los cinturones salva-vidas; una pequeña lancha nos recogió; después subimos á bord de un barco de pesca japonés. Todos los oficiales fueron enviados á Simonosaki.

En el encuentro que tuvo lugar á lo largo de las rocas de Liancoral, los acorazados rusos fueron acorralados por los navíos japoneses, que maniobrando en torno de aquellos, abrieron contra los mismos un fuego terrible. La confusión cundió en todas las líneas rusas, visto lo cual por el almirante Togo, hizo señales desde el Mikassa á sus adversarios si estaban dispuestos á rendirse. Nuestros buques aceptaron la proposición.»

Ibicensa

Sr. Director de LA TARDE. Palma

El Tribunal del Jurado, entendió ayer en la causa mas grave, n.º ya de este cuatrimestre, si que también de las que se vieron en épocas anteriores.

Tratábase de un homicidio seguido de robo, cometido por un campesino llamado Vicente Costa Riera de Can Puix siendo el interfecto y robado Mariano Torres Ribas de Can Bulliu.

La prueba y el veredicto del Jurado fueron tan desfavorables para el Puix, que el fiscal se vió en el doloroso trance de pedir la pena de muerte. El abogado defensor, señor Llobet García Conde, pronunció brillantísimos discursos de cuya belleza y profundidad se hacen aun eco estos vecinos, y si bien no logró que el Jurado apreciara ninguna circunstancia atenuante, alcanzó de la Sala que conmutara la pena pedida por el Ministerio Fiscal, por la de cadena perpetua, indemnización de 2.000 pesetas á la familia del interfecto, accesorias y costas.

Según di á entender en mi anterior, el punto de la venida de la compañía de la zarzuela que actua en el «Lirico» de esa, no fué mas que una bromita de varios ibicencos que hallándose en esa tuvieron la buena ocurrencia de anunciar por telegramo que la referida compañía daría en nuestro Teatro una función, á su paso por esta.

Repítamos: ¡Vaya un camello! —Después de una semana de tiempo primaveral, se nos ha vuelto á descomponer la atmósfera que ha aparecido hoy neblinosa y con nubes, cuyo aspecto tiene bastante preocupados á nuestro terratenientes.

Y es que una lluvia en esta época además de inoportuna sería suma-

mente perjudicial por hallarnos en el pleno de las operaciones de la trilla.—C.

4 Junio 1905.

Después del desastre

La fuerza naval de las potencias

Londres.—Los peritos navales ingleses hacen notar que el desastre de la escuadra rusa ha colocado á la Gran Bretaña en una posición muy ventajosa desde el punto de vista internacional.

En efecto, no teniendo en cuenta sino las grandes unidades de combate (acorazados de escuadra y cruceros protegidos) se obtiene el siguiente resultado: Inglaterra posee en la actualidad 17; Francia, 87; Alemania, 44; Los Estados Unidos, 49; El Japón, 75 (dos acorazados tomados á los rusos); y Rusia no posee sino 8, de los cuales 6 están en el Mar Negro, y los otros 2 muy dudosos, en Vladivostok.

Se ve por estos datos que toda coalición dirigida contra Inglaterra y su aliada sería impotente. También lo sería la constitución de una tríplice análoga á la que, en 1895, impuso su voluntad al Japón y le hizo perder los frutos de su victoria sobre China, porque, en tal caso, se sabe que los Estados Unidos harían causa común con Inglaterra y el Imperio del Mikado.

Tendriáanse entonces las siguientes cifras: Combinaciones dobles: anglo-japonesa, 215 unidades de combate; franco-alemana, 162; franco-rusa, 95; ruso-alemana, 83. Combinaciones tripliques; anglo-americano-japonesa, 264; franco-alemana-rusa, 180.

Estas cifras son en realidad muy elocuentes.

Nuevo aparato de salvamento

A bordo del trasatlántico italiano «Savoia», se han verificado las pruebas de un nuevo aparato de salvamento inventado por el mayordomo de dicho buque M. H. Matson.

Consiste en una balsa insumergible, que puede contener de 45 á 50 personas, 500 kilogramos de víveres y otros tantos de agua dulce; esta balsa puede ser movida á remo.

A bordo de un trasatlántico, esta balsa se coloca en una plataforma móvil que está sujeta por fuertes charnelas á un bastidor construído en la parte opuesta al mar. Dicha plataforma se mantiene horizontal por fuerte palomilla de hierro, y allí se sujeta por cables de acero. Una palanca mueve todo el sistema, sumamente sencillo y fácil de desender.

Medio cuarto de círculo en el movimiento de la palanca es suficiente para que las palomillas desconcertadas de su soporte se recojan, mientras que la plataforma se inclina lo suficiente para que la balsa, con todos sus elementos, se deslice suavemente al mar, quedando á flote y en disposición de poder prestar sus servicios.

Desde luego no constituye este sistema un procedimiento superior á los botes de salvamento, sino un modo de poderlos substituir en casos determinados en que la ocasión y el momento faciliten su empleo.

Baque salvado

Ha entrado en el puerto de Barcelona después de haber transcurrido algunos meses sin que se supiesen noticias de su paradero, la corbeta de aquella matrícula «Tafalla», que se daba ya por perdida.

La citada corbeta navegaba con rumbo á la Península, procedente de los Estados Unidos, conduciendo un importante cargamento de madera consignado á Valencia, y al hallarse en el Atlántico, se le abrió una importante vía de agua que la puso en situación comprometida. A fuerza de picar bombas, logró mantenerse hasta que acertó á pasar un vapor inglés que se ofreció á remolcar á la corbeta hasta las islas Bermudas, pero tuvo que desistir de ello ante la mar gruesa y el viento, que hicieron que se rompiera el calabrote de remolque, y

Servicio telefónico y telegráfico

De nuestros Corresponsales especiales de Madrid y Barcelona Sres. Martínez Albacete y Fernando el Rio

La guerra ruso-japonesa

Madrid 4 (á las 14)

Opinion del almirante Dewey

Dicen de New York que el almirante Dewey, el vencedor de Manila, ha declarado á un redactor del «World» que habia sido hasta ahora partidario de los grandes acorazados de combate, pero que despues de la batalla entre Togo y Rodjestvensky, reconoce que el porvenir de las guerras navales está en los pequeños cruceros, de mucho andar, en los torpederos y especialmente en los submarinos.

Dos almirantes rusos

Telegrafian desde San Petersburgo al periódico londinense «El Globo» que el almirante Brilleff, que se hallaba dispuesto á marchar para Vladivostok acompañado del Virrey Aleixeff, ha recibido una orden de suspender su salida indefinidamente.

Alianza anglo-japonesa

Telegrafian de Londres, con fecha de ayer que Sir Edward Grey, ministro probable de las colonias en el próximo gabinete liberal, acaba de pronunciar un discurso declarando que los liberales desean tanto los conservadores continuar y afirmar mas aún, la alianza pactada entre Inglaterra y el Japon

Madrid 5 (á las 8:15)

Un bote misterioso

Comunican de Algeciras que en la primera hora de esta madrugada ha ocurrido un suceso en aguas del estrecho.

Quando mayor era la oscuridad de la noche, los centinelas ingleses de Gibraltar deslizando por las cercanias de Gibraltar, en actitud de examinar todos los accidentes de la costa.

El bote hacia algun tiempo que se dedicaba á esta faena, lo que llamó poderosamente la atención de uno de los ingleses apostados en los reducidos que dan frente al estrecho.

Los centinelas dieron la voz de alto á los del bote, y viendo que nadie contestaba le dispararon un tiro.

Los tripulantes del mismo también se habían negado á contestar los avisos de los vigilantes de los vigilantes españoles, los cuales dispararon á su vez.

Los tiros de los soldados dieron en la famosa embarcación, de la que oyeron salir un grito de muerte, habiendo resultado herido uno de los tripulantes.

Ignórase que clase de personas tripulaban el y cual era la intención que llevaban.

Don Alfonso XIII en París

Las carreras de caballos

Comunican de París que ayer tuvo lugar en el campo de Auteuil las carreras de caballos.

El gentío que las presenciaba era enorme, hallándose presente todo el mundo de la sociedad parisiense.

S. M. llegó á aquel sitio acompañado del Presidente de la República, Mr. Loubet, siendo recibidos por la muchedumbre con una estruendosa ovación.

Las carreras se verificaron resultando brillantísimas.

Al regreso á París se repitieron las manifestaciones de entusiasmo, dirigiéndose inmediatamente D. Alfonso al Palais Royal.

El banquete de M. Delcasse

Al anocheecer de ayer tarde tuvo lugar el banquete dado por el Ministro de Negocios extranjeros de Francia, Mr. Delcasse, en honor al Rey de España.

Asistieron al mismo ilustres personalidades, entre ellas el Presidente de la República y el embajador español.

Preparativos de marcha

Después del banquete celebrado en el Ministerio de Negocios extranjeros, comenzarán los preparativos para la despedida de D. Alfonso XIII.

Mucho antes de la hora que se había fijado una muchedumbre inmensa se aglomeraba en las

vias que conducen desde el Palais Royal á la estación de los Inválidos, en donde embarcará el Rey con dirección á Cherburgo.

La salida

Comunican de París que á las 11 y 45 minutos de la noche llegó á la estación el cortejo real.

D. Alfonso se despidió de Mr. Loubet, agradeciendo las innumerables atenciones y agasajos que constantemente ha recibido de los habitantes de París.

Al arrancar el tren resonó una ovación estruendosa. La multitud aclamó á D. Alfonso con gran entusiasmo, durante los vitores hasta que el tren desapareció, camino es Cherburgo.

El monarca español ha dejado en París un recuerdo gratísimo. Durante todo el día de ayer propio que en el momento de la despedida no ocurrió la menor novedad.

Madrid 5 (á las 9:30)

Rotjeste-ski y el ministro de marina japonés

Comunican de Tokio que el ministro de Marina del Japon ha escrito una afectuosísima carta al almirante Rosjeste-ski que se halla en aquella nación prisionero.

La carta del marino japonés está concebida en los términos más halaguetos para el honor del infeliz soldado ruso, á quien se felicita por el heroísmo de que ha dado pruebas al presentar batalla al enemigo tan audazmente y con fuerzas muy interiores y sostenido un combate incesante de 48 horas.

El propio ministro japonés le ha remitido un ramo de flores para que pueda adornar su mesa dándole con ello una prueba de la alta estimación que le merece el heroico almirante ruso, aun en medio del desastre que sufrieron sus buques.

D. Alfonso en Cherburgo

Telegrafian de Cherburgo á eso de las siete de esta mañana ha llegado á Cherburgo el tren que conduce á D. Alfonso XIII y su séquito.

Al bajar del coche, el monarca español fué recibido por toda la población en masa, la que le tributó una ovación verdaderamente grandiosa.

La escuadra francesa y los buques españoles dispararon salvas, lo propio que las baterías del gran puerto militar francés.

Precauciones —Animación

Cherburgo.—Las autoridades de esta plaza han tomado infinitas precauciones para garantizar la lleada de don Alfonso.

Las fuerzas de gendarmería ejercen una vigilancia exquisita para impedir cualquier atentado que se intentase cometer.

Todos los buques, mercantes y de guerra, que están fondeados en el puerto, tienen izadas todas sus empavesadas.

El espectáculo que la ciudad ofrece es brillantísimo por la enorme concurrencia que se ha aglomerado.

Al puerto

En estos momentos el Rey se dispone á trasladarse al puerto, en donde revistará la escuadra francesa y los buques españoles.

Dentro de corto tiempo el Rey saldrá de Cherburgo acompañado de los buques españoles, ingleses y de una división de la escuadra francesa.

El recibimiento de Londres

Telegrafian de Londres que en aquella capital se están ultimando los preparativos para recibir la visita del Rey.

Por las noticias que se van remitiendo, puede asegurarse que la acogida que va á hacerse á nuestro Monarca será extraordinaria y grandiosa.

La prensa inglesa

Londres.—Los periódicos ingleses que se han publicado esta mañana insertan artículos en los que se dá el más entusiasta saludo á D. Alfonso.

Contienen grandes elogios de nuestro monarca y expresan la sincera amistad y unión que deben reinar entre españoles é ingleses.

La mejoría de Rosjeste-ski

Comunican de Tokio que el almirante Rodjeste-ski va mejorando de las heridas que sufrió en el combate de Tsushaina.

La herida de la frente presenta buen indicio, lo propio que las de los brazos y muslos.

Créese que brevemente habrá conseguido una completa curación.

Madrid 5 á las 10

Revolución en S. Petersburgo

Comunican de S. Petersburgo que mientras en el teatro de aquella capital un gran concierto, comenzó á circular entre público algunas protestas contra el gobierno y el Zar.

Cos ánimos siguiendo exaltándose en la es términos el espectáculo degeneró en una imponente manifestación antizarista.

Los manifestantes recorrieron tumultuosamente varias calles. La policia acudió en grandes masas para sofocar el movimiento.

Aterrorizados los manifestantes huyeron á la desbandada, en medio de gran confusión atropellándose unos á otros.

Han resultado gran número de muertos y heridos.

El espíritu revolucionario late con gran fuerza por todo el imperio.

Madrid 5 á las 10:10)

Avance de los japoneses

Un despacho oficial remitido desde la Manchuria al Mikado confirma el avance general de las tropas nipones sobre las posiciones rusas.

Ba alla inminente

Por las noticias que se reciben del campo de la guerra se desprende que se hace inminente una gran batalla.

Los japoneses van avanzando y ocupando excelentes posiciones.

Los rusos se hacen fuertes y construyen en sus campamentos nuevas obras de defensa que les permitan hacer frente al ataque de los nipones.

Movilizaci n de tropas

El Emperador de Rusia ha ordenado la movilización inmediata de cuatro cuerpos de ejército, que saldrán en breve para el campo de la guerra.

GACETA DEL DIA

Anoche reunieronse bastantes personas en las afueras de la Puerta de Santa Catalina con motivo de haber sido hallado un emolitorio de trapos en el que se creía que habia un feto.

Avisadas las autoridades personaron algunos agentes en el lugar del hallazgo resultando chasqueados pues se conoce que algun fresco quiso divertirse y colocó el envoltorio en aquel sitio.

En el vapor correo de ayer regresó de Barcelona el cabo de policia don Juan Comas que en unión de Agente especial señor Ramirez habia pasado á dicha ciudad custodiando al anarquista Picort que como no ignorarán nuestros lectores fué detenido por este último en Mahón.

Nuestro particular amigo el alcalde de esta Ciudad don Antonio Planas, sigue mejorando notablemente en la dolencia que viene aquejándole desde hace algunos dias.

Veriamos con gusto su total restablecimiento.

Leemos en los periódicos de Barcelona que los taglagers de aquella capital, en vista de la baja que ha experimentado el ganado lanar y vacuno han rebajado un real por kilogramo el precio de la carne.

De esta baja parece que no se han dado cuenta todavía los cortantes de esta población.

El Señor Delegado de Hacienda ha recibido un telegrama del Excmo. señor Subsecretario del Ministerio, concebido en los términos siguientes:

«Consultando preste Ministerio á Presidente á Sociaci n fabricantes harinas de Barcelona don Juan Pascual sobre las condiciones en que pudieran ponerse aqui en Madrid y otros puntos á que afecta la crisis agraria los cien kilos de cebada manifiesta

respecto á este extremo que los tenedores de las mismas las ceden de 22 pesetas 50 céntimos á 23'25 los 100 kilos puestos sobre vagón Barcelona de esta á Madrid paga de partes 33 pesetas tonelada.

Respecto Salvado acerca de cuya reducci n de precios se hicieron indicaciones á dicha casa manifiesta que tiene importantes existencias y que puestos de acuerdo cedería de 16 á 20 pesetas los 100 kilos según clase puestos estaci n ó Muelle Barcelona en cuesti n, pedidos y muestras pueen enterarse los interesados directamente con dicha Asociaci n. Procure circular contenido este Telegrama.»

En virtud de denuncia formulada ante el señor Gobernador civil, por el vecindario de la calle de Montesión de esta ciudad, se ha impuesto una multa de cien pesetas á Micaela Oliver por escándalo que redundaba en contra de la moral y decencia pública.

Por la policia han sido detenidos y puestos á disposici n del Comandante de Marina, tres individuos que vinieron ayer á bordo del vapor correo de Barcelona, sin haber satisfecho el importe del pasaje.

En la parroquia de San Vicente (Ibiza) y en una finca de don Jaime Torres Escandell, ha sido sustraída una gran cantidad de corteza de pino.

La guardia civil de aquel puesto practica diligencias para encontrar á los autores de este delito.

El capellán primero don Simeón Gomez ha sido destinado al servicio de tropas de Artillería é Ingenieros de Menorca.

Hemos sido obsequiados por el señor Rector de la Iglesia de San Antonio de Padua don Francisco Salom con un ejemplar de la novena de la Virgen del Carmen de la que es autor.

El señor Salom ha puesto especial cuidado en la confecci n de su obra que resulta acabada. Meditaciones, Jaculatorias, Gozos, todo es de lo más escogido.

Agradecemos el obsequio á la par que felicitamos al señor Salom por su labor.

El jueves de la presente semana es muy probable que marche á Madrid el diputado á Cortes don Alejandro Rosselló.

El Sr. Rosselló se propone permanecer en Madrid durante el tiempo que funcionen las Cámaras, siguiendo en su deseo de tomar parte en cuantos debates afecten al interés general y especialmente al de Baleares.

Habiéndose declarado que el tipo medio del cambio durante la segunda quincena del mes próximo pasado, ha sido el de 31'77 por 100, corresponde una reducci n del 24 por 100 en las liquidaciones que para su pago en oro se efectuen en las aduanas, durante la primera quincena del mes actual.

El precio del almadrón en este mercado es hoy el de 82'00 pesetas quintal.

Por la Comandancia de Marina de Bilbao se ha dictado un bando, advirtiéndose á los navegantes que, con objeto de destruir los restos del vapor «Propitius», sin perjudicar á la boyá luminosa, se va á colocar en substituci n de ésta provisionalmente, á partir del día 1.º de Junio, una boyá cónica ordinaria, pintada de blanco, á la que se amarrará de noche una lacha pintada del mismo color, que llevará un farol de luz blanca de las que usan los arcos, y donde quedará un hombre de guardia durante la noche.

Esta substituci n durará un máximo de dos meses.

La cosecha de albaricoques de este año ha resultado sumamente abundante en la comarca de Sóller.

Si el precio á que se cotice el fruto se asemeja al que regió en anteriores cosechas, la actual dará buenos rendimientos á nuestros agricultores.

Arreglada definitivamente, merced á las gestiones amistosas de la Isla Marítima la cuesti n surgida entre la casa armadora del «Concetta» y aquella sociedad y la de Felch de Barcelona, cuyos vapores dieron remolque á aquel buque, en breve saldrá este de nuestro puerto, remolcándolo hasta Génova el vapor italiano «Jeanne Marselle».

En la ciudad de Sóller ha quedado disuelta la «Liga contra los Halcones», Sociedad que en beneficio de los aficionados al sport colom bñolo, venia funcionando desde hace tiempo.

La «Liga» durante su funcionamiento á hecho los siguientes pagos:

140 pesetas por siete halcones á 20 pesetas uno.

70 pesetas por siete halcones á 10 pesetas uno.

15 pesetas por tres halcones de nido, á 5 pesetas uno.

Total pagado 225 pesetas.

Ayer tarde en La Protectora se celebró junta general ordinaria de señores accionistas del Teatro de dicha sociedad, con objeto de proceder á la renovaci n de algunos cargos de la Junta especial de aquel Teatro, resultando elegidos por unanimidad:

Contador: Don Antonio Coll Man-

resa.—Secretario: Don José Lozada Mulet.—Vocales: 2.º Don Bartolomé Oliver Pons y 4.º D. Pedro Bordoy Marge.

Ayer en el Ilustre Colegio de Abogados de esta ciudad se procedió á la elecci n de cargos de la Junta de Gobiern del mismo, la cual quedó constituida en la forma siguiente:

Decano: Excmo. Sr. D. Pedro Sampol Rosselló; Diputado 1.º: D. Alejandro Rosselló Pastors; id. 2.º: don Bruno Estarás Lladó; id. 3.º: don Jerónimo Pou Magraner; id. 4.º: D. Antonio Sbert Canals.

Tesorero: D. Antonio Rosselló Gómez y Secretario D. Antonio Font Sbert.

Coqueluche, catarro, tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Rosselló Frasco, una peseta.—Depósito: Farmacia Obrador.—Palma.

La Sociedad Anónima «Agua y Sales de Medicina de Aragón» agradece al creciente favor que le dispensa el público, queriendo con preferencia sus productos ha creído cumplir un deber de gratitud con el que, procurando que su uso esté al alcance de todos y con este fin ha puesto á la venta la «Cajita ideal» conteniendo 25 gramos de sus incomparables Sales, dosis más que suficiente para una purga.

Contra la ley de alcoholes

El sábado último despues de terminada la Asamblea que para solicitar la modificaci n de la vigente ley de alcoholes se celebró en «La Protectora» la comisi n nombrada al efecto bajo la presidencia de D. Bartolomé Riutort, pasó á visitar al Diputado á Cortes por esta circunscripci n don Alejandro Rosselló Pastor para pedir á este su valiosa cooperaci n para conseguir el laudable fin que se proponen todos los hoy afectados por tan desdichada ley.

El señor Rosselló les recibió con suma amabilidad prometiendo apoyar en el Parlamento todas aquellas pretensiones que se adaptan al programa que cuando la discusi n de la ley desarrollo en el mismo.

Los comisionados quedaron sumamente satisfechos por la buena adici n que les dispensó el Sr. Rosselló.

La circunstancia de encontrarse actualmente en Peralada el diputado á Cortes D. Fernando Truyols, hizo que no pudiera ser este visitado por la mentada comisi n.

A los diputados señores Maura, Conde de Sallent, Conde de San Simón y Truyols se les pedirá por medio de carta que apoyen las justísimas aspiraciones que pretenden los agricultores, fabricantes y detallistas de Mallorca.

El Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad ha recibido hoy un oficio dándole cuenta de las conclusiones acordadas en la Asamblea, por si tiene á bien adherirse á ellas y prestar su eficaz apoyo para recabar de los poderes públicos la inmediata modificaci n de la Ley.

Pasado mañana, miércoles, á las cuatro de la tarde celebrará Junta general el «Sindicato de Expendedores de aguardientes, vinos y licores», para designar al comisionado que en representaci n del mismo ha de asistir á la asamblea general que tendrá lugar en Madrid el día 13 del actual.

Ecos de Sociedad

Bienvenidos

A bordo del vapor correo «Isleño», han venido hoy de Ibiza y Alicante; don Pedro Peris y señora, don Eduardo Ramón, don Tomás García, don Matías Feruch y don José Trias.

Crónica Religiosa

Santoral

Para mañana.—San Norberto confesor y fundador y Santa Cándida mártir.

Para mañana.

Cuarenta Horas

Concluyen en la iglesia de Santa Cruz en honor al Sagrado Coraz n de Jesús. Exposici n á las seis, á las diez tertiaria y Misa-mayor; á las cuatro y media actos corales, á las siete y media último día de triduo, el ejercicio de las cinco visitas de Deífico Coraz n, procesi n y reserva.

Visita á la Corte

En Santa Eulalia, á Nuestra Señora de la Piedad.

ESPECTACULOS

Teatro Lírico

Funci n por secciones.

A las siete.

El Túnel

Entrada 10 céntimos.

A las nueve.

Bohemias

Entrada 10 céntimos.

A las diez y media.

Pobre Valbuena

La gran juerga

Entrada 30 céntimos.

Cinematógrafo Truyols

Para esta noche hay anunciadas dos secciones con programa variado y escogido. Dará principio á las seis y media.

que, en vista del peligro, la abandonara el buque inglés á su suerte. Por fin, la «Tafalla», despues de grandes penalidades, pudo llegar á Siant Thomas en donde entró felizmente, pudiendo proseguir el viaje despues de reparadas sus averías.

D. Alfonso XIII en París

La impresi n del Rey

En la prensa llegada de Francia encontramos algunos detalles sobre el atentado, que merecen ser traducidos.

En el momento mismo de haberse cometido el atentado el Rey, en medio de una calma perfecta, habia dicho á los oficiales que marchaban al lado del coche: «Felizmente esto no ha sido más que un simple petardo.» Pero al día siguiente, dirigiéndose á los personajes que le rodeaban, les dijo: «Amigos míos, ayer no quise manifestaros mis verdaderas impresiones; lo del petardo no era tal, sino una bomba, una terrible bomba que fué lanzada sobre nosotros.»

Y describió despues con gran exactitud los efectos de la explosi n. Recordó que habia visto caer bañado en sangre el caballo del oficial que daba guardia al coche, que el del otro oficial que seguía inmediatamente presentaba las narices ensangrentadas, y afirmó que habia oído muy distintamente como los proyectiles chocaban violentamente contra la caja del landeau.

Y añadió: «Yo no quise decirlo ayer para no quitar el sueño al Presidente y para que vosotros, los oficiales, hubieseis tenido que pasar una mala noche.»

Este admirable rasgo de delicadeza y la sangre fría que demostró D. Alfonso, en medio del sangriento suceso, al trascender al público, han convertido al joven monarca en el idolo de todo París.

D. Alfonso despues de verse envuelto entre un torbellino de proyectiles, exclamaba sonriendo momentos antes de partir para presenciar las maniobras de Chalonz: «Héme aquí que he recibido ya el bautismo de fuego sin haber ido aún á la guerra.»

La sangre fría de D. Alfonso

Un periódico francés cuenta en los siguientes términos, que traducimos, la presencia de ánimo de D. Alfonso, en el momento de hacer explosi n de la bomba.

«El pánico que se apoderó de la enorme muchedumbre, que se dispersó dando alaridos de terror, permitió á los asesinos el poder escapar. El Rey permaneció perfectamente dueño de sí; dió prueba de una gran presencia de ánimo y de una extraordinaria valentía. Levantóse de pie en el coche, y sin temor de señalarse quizás como el blanco directo á los golpes de los asesinos, dirigióse á los oficiales y á los coraceros de la escolta, subrayando estas palabras con un gesto que denotaba una calma completa:

«Esto no es nada, señores, tranquilizarse! Despues volviéndose hacia la muchedumbre, repitió con fuerte voz: «Calmaos, ciudadanos, tranquilizaos. Esto no es nada, esto no es nada!»

Con las palabras del joven monarca, el cortejo volvió á emprender la marcha.

Quando D. Alfonso volvió á sentarse, contó con gran naturalidad á Mr. Loubet, que aparecía también sereno, que cuatro veces se habia visto ya en semejantes trances y pruebas: una vez estuvo muy cerca de ser víctima de dos tiros de revolver que le dispararon, sin tocarle, en otra ocasi n, un desconocido se le apareció de repente en uno de los paseos que daba, y amenazándole con un cuchillo de monte, se detuvo al dar el golpe, exclamando: «¡Eres aún demasiado joven!» D. Alfonso contó también su viaje á Barcelona y mencionó la bomba que habia arrojárselo, y que todos pueden recordar aún.»

Nuestros corresponsales

Sóller

En el teatro de la «Defensora Solleñense» se ha puesto en escena el drama «Juan José» de don Joaquín Dicenta.

La señorita Usera (V.), ha obtenido merecidos aplausos; la señora Busutil ha desempeñado á la perfecci n su papel de «Señal Isidra»; el señor Carreras ha estado como siempre, muy acertado presentándonos un «Andrés» realmente cómico y el señor Manera ha sido aplaudido, especialmente en el tercer acto.

La «soirée» ha terminado con el juguete cómico «Champagne Frappé», felizmente interpretado por los señores Manera, Usera (V.) y Busutil.—C. 4 Junio de 1905.

Catarros de estómago, vientre, vejiga, matriz, desaparece con el uso de las «Sales Mediana de Aragón.»

SASTRERIA y novedades de Buena Ventura Fuster.—Véase cuarta página.

Almacenes de Tejidos en Pañería Sastrería Lencería y demás artículos

DE BUENAVENTURA FUSTER Y FUSTER

Plaza de Coll 9¹ 9² 9³

PARADA DEL TRANVIA

Galera 6, 8, 10 y 12

TEMPORADA DE VERANO DE 1905

Grandes existencias y esplendido surtido en géneros para la presente estación á precios sin competencia adquiridos directamente de los principales puntos productivos.
Cortes trajes Lanilla, desde pesetas 4.
Idem de Alpaca negra, desde pesetas 9.
Rebaja de precios en los Estambres, Gergas, Vicuñas, Armures, Diagonales y demás géneros pertenecientes al ramo de Pañería.

Gran surtido en driles para trajes de Caballero (Fabricación Mallorquina) á precios sumamente reducidos.
Espléndida colección de Cefiro (Vichys) para trajes de Señora desde el precio más reducido á lo mejor que se fabrica.

2000 Americanas de ALPACA confeccionadas desde pesetas 5

VISITAD SIEMPRE ESTE ESTABLECIMIENTO

Plaza de Coll 9¹ 9² 9³

PARADA DEL TRANVIA

Galera 8, 10 y 12



Milagrosos Confites COSTANZI

Para las Estrecheces Uretrales

Uretritis--Prostatitis--Cistitis

Catarros de la Vejiga

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores: sin funestas consecuencias con los CONFITES COSTANZI, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar; los solos que donan á las vías génito urinarias su estado normal.—Una caja de CONFITES COSTANZI, 5 pesetas.

Males venéreos Purgación reciente ó crónica, gota militar, úlceras, etc.: cura radical y milagrosamente, en ocho días, con los renombrados CONFITES ó INYECCION COSTANZI.—Un frasco inyección Costanzi, pesetas 4.
Sífilis Curación radical con el Antisifilítico ROO3 COSTANZI, deparativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdida seminal y cualquier clase de sífilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser por completo vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciarse el organismo con curas imperfectas, se acuda á las especialidades COSTANZI, pues usando éstas á las primeras manifestaciones del mal, se extirpa en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es ésta insalvable, como lo atestiguan más que nada, el que se admite á los increíbles, el pago una vez curados, mediante un trato especial.

De venta en Palma de Mallorca, en la farmacia de don Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera número 14, en la de don Ignacio Forteza Serra, calle de Jaime II número 21, y en sus Agentes generales en España, GRAU y VILA, calle Conde Asalto, 4, Barcelona.

Servicio fijo quincenal entre Marsella, Palma, Argel y viceversa

El acreditado vapor

BASTIAIS

Saldrá de Marsella para Palma el día 6 del corriente.

De Palma para Argel el día 7

De Argel para Palma el día 9.

De Palma para Marsella el día 10

Admitiendo pasaje y carga para dichos puntos. Despacho calle del CONQUISTADOR, 45 Federico Maret—Agente

SOCIEDAD GENERAL

DE

TRANSPORTES MARÍTIMOS Á VAPOR DE MARSELLA

Servicios del mes de Junio de 1905

LÍNEA DIRECTA DEL RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos Aires, el día 21 del actual el magnífico vapor francés

ESPAGNE

LÍNEA PARA EL BRASIL

Saldrá de Barcelona el día 11 de Junio para Bahía, Rio, Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

ALGERIE

Admitiendo únicamente pasaporte de tercera clase. Consignatarios en Barcelona: R POL y Comp.^a Dormitorio de San Francisco, 25, pral.

VAPORES DIRECTOS

LÍNEA DE LAS ANTILLAS

Para Santiago de Cuba, Habana, Veracruz, Tampico y Nueva Orleans saldrá de este puerto directamente, el día 15 de Junio, el vapor español

PUERTO RICO

Admite carga y pasaje para dichos puntos, debiendo declarar con anticipación los señores cargadores á los representantes de la Compañía la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida necesaria.

Para más informes: dirigirse á los señores Martínez y Planas, Representantes.—San Juan 29—Palma.

Sociedad anglo-Española

De Motores, Gasógenos y Maquinaria General

(Antes JULIUS G. NEWILLE)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio: Madrid, Mahón.—Talleres, en Mahón.—Sucursal, Barcelona—Centra, Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Grosley y Brothers» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógenos sistema Grosley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Downson».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman» y Compañía.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transportes de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrífugas.—Bombas Bielas.

Material de minas.—Locomotoras y material para ferrocarrilos.—Compraventa de remolcadoras, barcos de pesca y recreo, dragas gruesas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calentamiento y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España consumen más de 30.000 caballos de fuerza.

Único representante BERNARDO ESTELA, Palma de Mallorca

SOLUCIÓN GASES

DE CLORURO FOSFATO DE CAL

(Premiada en varias exposiciones)

Única aprobada y recomendada por la Real Academia de Medicina y demás corporaciones médicas que la recomiendan eficazmente como el más poderoso de los reconstituyentes para los casos de debilidad general, clorosis, raquitismo, tisis, falta de apetito, etc., sustituyendo con ventaja á la de Torre. La eficacia y superioridad de esta Solución, queda probada con delirio que de las especialidades nacionales, es una de las de consumo más generales en España.—Al por mayor: Señor Aviñó, plaza de la Lana, 11, Gracia, y en la Sociedad Farmacéutica Española.—Barcelona.

Vapores Transatlánticos A. Folch y C.

(Sociedad en comandita)

Línea de la América del Sur

Para Montevideo, Buenos Aires, Rosario de Santa Fe, saldrá el día 10 de Junio del puerto de Barcelona el vapor español

JUAN FORGAS

Admite carga y pasaje para dichos puntos. Para más informes, dirigirse á los representantes de la Compañía señores MARTINEZ Y PLANAS, calle de San Juan, 20, Palma.

Jarabe iodo-tánico fosfatado

oderoso reconstituyente preferible al aceite de hígado de bacalao y á sus emulsiones por ser de gusto agradable y por contener mayor cantidad de iodo asimilable: es á la vez mejor que el preparado con vino por carecer de alcohol que está contraindicado en multitud de afecciones y hace más inevitable las preparaciones iodo-tánicas.

Recomendado especialmente en la ANEMIA, CLOROSIS, NS-CROFULAS, LINFATISMO y demás estados morbosos en que predomina la DEBILIDAD GENERAL.

FARMACIA REY, Bolsería 1 y 3, Palma



PECHOS

Su desarrollo y belleza

Píldoras Circasianas

del Doctor F R D BRUN

Dedicamento interno inofensivo y absolutamente eficaz para obtener el DESARROLLO NATURAL DEL SENO, dándole todas las condiciones exigidas por la belleza, al par que asegura la indemnidad de las glándulas en el período de la lactancia y la mejor nutrición del niño.

6 pesetas frasco

De venta: En las principales farmacias de Europa y América.

EL SIGLO

CAMBIO DE LOCAL

Gran Comercio de tejidos y novedades para Señora y Caballero de

MIGUEL LLAUGER

Participo á mi numerosa y distinguida clientela y al público en general, que el establecimiento que tenía en las calles de la Plateria número 51 al 57 y Jaime II número 118, frente á a de Cererols, conocida vulgarmente por CASA MARIA DEL SEGO, lo he trasladado á las calles de Siete Esquinas números 2 y 10 y Colón 38 y 40, antes tienda de Curtidos de don Mateo Castell.

EL SIGLO Palma de Mallorca